
湘潭电化科技股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                                   编号：2024-002 

投资者关系活动

类别 

特定对象调研    □分析师会议 □媒体采访     业绩说明会 

□新闻发布会      □路演活动   □现场参观   

□其他 （电话会议） 

活动参与人员 

线上参与公司 2023年度业绩说明会的投资者 

公司接待人员： 

董事兼总经理 龙绍飞先生 

董事、常务副总经理兼董事会秘书 贺娟女士 

财务总监 张伏林先生 

独立董事 周波女士 

时间 2024 年 5月 20日 15:00-17:00 

地点 价值在线（https://www.ir-online.cn/）网络互动 

形式 网络互动 

交流内容及具体

问答记录 

 1、锰酸锂在电动自行车、电动摩托车以及低速电动车领域有着

丰富广阔的应用市场，请问龙总，锰酸锂需求预计什么时候爆发？公

司预计今年锰酸锂全年产量多少？ 

    答：您好！我们认为锰酸锂具有良好的市场前景，公司正在电池

材料性能提升、电池结构优化等方面发力，相信不久的将来锰酸锂的

应用场景将进一步打开。公司根据市场需求科学组织生产，今年锰酸

锂产量预计比去年有所增加。感谢您的关注！ 

2、碳酸锂价格目前在 10 万元左右波动，锰酸锂的性价比已经远

远由于铅酸蓄电池，请问龙总，在电动自行车领域，锰酸锂电池对铅

酸蓄电池的替代什么时候能爆发？ 

答：您好！据了解，电池厂商也在积极推进锰酸锂电池的布局，

我们也期待锰酸锂电池替代铅酸电池的进程不断加速。感谢您的关

注！ 

3、请问龙总，公司是否考虑向下游锰酸锂电池领域通过并购的

方式进行产业链延伸？ 

答：您好！公司专注电池材料领域，感谢您的关注！ 

4、请财务总监张总介绍一下，公司锰酸锂产品的一体化成本优

势？公司可转债资料披露，向比较其他锰酸锂厂商，公司锰酸锂有至



少 10%以上的成本优势，今年碳酸锂价格稳定后，锰酸锂成本优势能

否体现出来？ 

答：您好！公司锰酸锂前驱体电解二氧化锰和四氧化三锰均可自

主供应，随着碳酸锂价格稳定且回归合理水平后，锰酸锂的盈利能力

将逐步提高，成本优势将进一步显现，感谢您的关注！ 

5、请龙总介绍一下公司在固态电池领域目前的技术研发投入情

况？公司是否与清陶能源等领先的固态电池厂商有技术合作？ 

答：您好！公司高度关注固态电池与锰基材料结合的技术发展趋

势，公司已与固态电池行业优秀的厂商对接与联合研发，感谢您的关

注！ 

6、请龙总介绍一下公司在固态电池富锂锰基领域的技术优势，

以及目前的送样进展情况，谢谢 

答：您好！公司一直在关注富锂锰基材料领域技术发展，也在积

极与相关团队进行共同开发，并向相关厂商对接送样。感谢您的关注！ 

7、龙总，请介绍公司与湖南裕南在磷酸锰铁锂领域的合作进展

情况 

答：您好！在正常推进中，谢谢关注！ 

8、请问贺总，最近一段时间锰矿以及锰硅价格大涨，电解二氧

化锰价格（碱锰型）最近也开始上涨，最高涨到 17300 以上，相比去

年以及一季度 16000 左右均价有不少涨幅。公司电解二氧化锰高达

12 万吨产能，请介绍一下电解二氧化锰当前的价格趋势？公司电解

二氧化锰产品有多大的提价空间？公司电解二氧化锰的毛利率能否

保持或提高？ 

答：您好！产品价格随市场行情波动，我公司将通过战略和经营

的手段持续提升公司产品竞争力，提升公司盈利能力，谢谢！ 

9、一吨锰酸锂的上游原料成本包括一吨电解二氧化锰和 0.22 吨

碳酸锂，公司锰酸锂产能在迅速扩张阶段，请龙总介绍一下锰酸锂产

能的扩张对电解二氧化锰的实际产能利用率的影响？去年公司没有

单独披露电解二氧化锰的实际产销量，今年预计电解二氧化锰的产销

量能到多少？ 

答：您好！电解二氧化锰作为锰酸锂的前驱体，锰酸锂产能扩大

对电解二氧化锰产能消化有积极影响，谢谢您的关注。 



10、请问管理层今年的业绩目标是多少? 

答：一次电池材料领域保持稳定，加强资源控制，加快数智化转

型和绿色发展；二次电池材料突破关键技术，进一步提升市场竞争力，

提升盈利能力；污水处理等环保处理业务保持良好运行。 

11、请问财务总监张总，公司一季报显示扣非净利润同比上涨

73.44%，如果扣除湖南裕能业绩下降对公司业绩的影响，今年一季度

公司自身扣非净利润 38204367.3，同比去年上涨 282%。公司自去年

二季度以来，其实每个季度自身盈利数据都比较好，今年这一趋势还

能延续吗？ 

答：您好！公司将坚持稳中求进、以进促稳的工作总基调，继续

扎实做好经营管理、科技创新、市场开拓、改革发展等各项工作，不

断提升盈利能力。具体业绩情况请关注公司定期报告。感谢您的关注！ 

12、您好，想请问 24 年产线开工率比 23 年同期的一个变化情况 

答：您好！公司今年一季度产线开工率较上年同期有所提高，感

谢您的关注！ 

13、目前有很多电池材料厂在海外着手产能布局，公司有这方面

的计划吗？ 

答：您好！我们高度关注海外发展机会，视适宜、匹配公司发展

需要的程度做计划。谢谢！ 

14、请贺总介绍一下公司锰矿的资源情况，公司公司年报提出要

加大锰矿资源储备，通过收购资产、股权合作、战略供应等多种形式

储备适宜的锰矿资源，公司目前有收购锰矿的计划吗？ 

答：您好，公司目前有两个矿权，其中湖南楠木冲锰矿保有锰矿

石资源储量 19.41万吨；广西爱屯锰矿在探转采流程办理中，查明锰

矿石控制+推断资源量为 207.63万吨。公司在积极寻求优质锰矿资源，

在合适的时候会考虑通过多种形式储备锰矿资源，相关考察和调查工

作在正常推进中。 

15、贵公司二氧化锰今年为止自用和外销比例如何？有无扩建计

划 

答：您好！公司二氧化锰产品绝大部分对外销售，将根据市场情

况决定是否扩建等相关计划。 

16、请问贺总，公司有股权激励方面的计划吗？ 



答：谢谢您，请关注公司相关公告。 

17、公司可转债的进展情况？公司债务融资有很大的空间，比如

可以质押裕能股票进行债务融资，目前资本市场融资环境不好，为什

么不取消可转债计划？ 

答：您好！公司可转债申报在正常推进中，项目已经启动实施，

谢谢您的关注。 

18、可转债如能获批也需很长的时间，期间投产所需资金怎么解

决？ 

答：您好！公司正在以自筹资金先行投入建设，感谢您的关注！ 

19、贵公司四氧化三锰技术水平如何？今年到目前为止产能利用

率如何？ 

答：您好！公司四氧化三锰制备技术与锰酸锂制备紧密切合，主

要为自用，谢谢您的关注。 

20、您好！贵公司四氧化三锰现有产能 1w 吨，为何去年只有几

十万的营收？今年以来四氧化三锰的产能使用率大概多少 

答：您好！公司四氧化三锰产品主要为自用，感谢您的关注！ 

21、贵公司四氧化三锰目前为止的开工率如何？ 

答：您好！公司根据锰酸锂的需求组织四氧化三锰的生产，感谢

您的关注！ 

关于本次活动是

否涉及应披露重

大信息的说明 

未涉及 

活动过程中所使

用的演示文稿、提

供的文档等附件

（如有，可作为附

件） 

无 

 


